

alle zukünftigen Gesetze auf strafrechtlichem Gebiet von gleichen Gedanken ausgehen werden. Der Grad der Schuld ist nach dem Maß der zutage tretenden Rücksichtslosigkeit gegenüber der Gesellschaft, nach dem Grad asozialer Einstellung des Täters bemessen.

Der dem neuen Strafrecht zugrunde liegende Gedanke kann nur der sein:

in objektiver Hinsicht — Schutz der Gesellschaft,  
in subjektiver Hinsicht — sozialwidrige Einstellung des Täters.

Zu welchen untragbaren Ergebnissen die Nichtberücksichtigung dieser Momente, die Anwendung der alten psychologisch-individualistischen Auffassungen führen kann, dafür mag ein Beispiel aus der jüngsten Vergangenheit angeführt werden.

Eine Gruppe neunzehnjähriger Jugendlicher aus den Westsektoren Berlins hatte sich zur Zeit der Verkehrsbeschränkungen zu einer Bande zusammengeschlossen, um zusammen mit anderen Banden die sowjetische Besatzungszone heimzusuchen. Sie beschlossen, sich in der Zone Lebensmittel zu besorgen und diese auf dem Westberliner schwarzen Markt zu Geld zu machen, wobei sie als „Blockadebrecher“ entschlossen waren, auch jeden polizeilichen Widerstand zu brechen. — Die politische Einstellung dieser Jugendlichen ging daraus hervor, daß sie sich als „Achtundachtziger“ bezeichneten.<sup>1</sup>

In Ausführung dieser Absicht hatten sie dann auch in verschiedenen Fällen, als sie von Angehörigen der Volkspolizei angehalten wurden, diese unter unsagbaren Beschimpfungen niedergeschlagen und die Menge der Schieber und Hamsterer zu Gewalttätigkeiten gegen die Polizeiangehörigen aufgewiegelt. Hierbei waren sie vor keinem verbrecherischen Anschlag zurückgeschreckt und hatten die Menge der Schieber zur „Aufrollung des Polizeiapparates“ und zum Totschlagen der Polizisten aufgefordert. — Das Urteil, das übrigens von einem zuverlässigen antifaschistischen Richter stammte, ging zunächst unter Würdigung der gesamten politischen Lage in Berlin, insbesondere unter Hervorkehrung des verbrecherischen Treibens gewisser unverantwort-

---

<sup>1</sup> „Achtundachtziger“ nach dem achten Buchstaben des Alphabets = HH, „Heil Hitler“.